
令和４年度第１回社会教育委員会議概要 

 

 

開 催 日 時    令和４年７月６日（水）午後７時３０分～ 

 

開 催 場 所    市役所４階会議室  

 

出 席 し た 委 員    委 員  青 木  宏 之 

委 員  大 東  則 之 

委 員  織 部  芳 一 

委 員  川 本  町 子 

委 員  北 井  一 男 

委 員  小 西  康 弘 

委 員  小 森  美智代 

委 員  坂 下  朋 子 

委 員  谷 舗  佐知子 

委 員  永 井   弓 

委 員  野 田  文 子 

委 員  山 本   理 

委 員  吉 見  静 香     １３名参加 

 

出 席 し た 職 員     教育長             新  子   寿  一 

           教育部長       福 島  潔 

社会教育課長       北 西  浩 二 

社会教育課参事兼補佐 渋 谷    隆 文 

社会教育課指導主事  川 畑  雄 

 

資     料    ・委員名簿 

・令和４年度第１回社会教育委員会議次第 

           ・社会教育委員会議議長、副議長並びに社会教育委員会議より選

出する委員名簿   

           ・令和４年度主要事業計画 

           ・令和４年度社会教育団体等への補助金 

           ・令和４年度社会教育委員会議事業予定 

           ・社会教育講演会（健全育成を考える 2023（仮）） 

           ・令和４年度近畿地区社会教育研究大会「奈良大会」 

           ・柏原市社会教育委員条例 



           ・柏原市社会教育委員会議規則 

           ・柏原市生涯学習推進計画 冊子 

           ・柏原市青少年健全育成協議会広報紙 

           ・体協だより 

  

会議の要旨について 

 

１．委嘱状交付 

 

２．開会 

   出欠確認 ⇒ 13名出席（委員の過半数の出席を確認） 

          杉本委員欠席 

 

３．教育長挨拶 

 

４．委員自己紹介 

 

５．事務局紹介 

 

６．議事  

（１）議長・副議長の選出について 

   選出方法について、事務局へ一任いただいたことから、議長、副議長候補を提案さ 

せていただく。議長に北井委員、副議長に吉見委員を提案。異議なしのご意見より、 

拍手により、全委員にご承認をいただく。 

 

（２）社会教育委員会議から選出する委員について 

   選出方法について、事務局へ一任いただいたことから、各委員を提案させたいただ 

く。「青少年健全育成協議会委員に吉見委員」、「人権協会委員に永井委員」、「公民館 

運営審議会委員に坂下委員、谷舗委員」、「図書館協議会委員に杉本委員」、「放課後 

子ども教室推進事業運営委員会に北井委員」を提案。事務局案について異議がない 

ことから、決定とさせていただく。 

 

（３）令和４年度主要事業計画 

   【事務局より説明】 

担当課長より説明させていただくところですが、新型コロナウィルス感染拡大防止 

対策のため、担当職員の参加を控えさせていただきました。資料の内容については、 

右側に説明を記載しているため、予算の増減が大きい箇所についてご説明させてい 

ただく。  



（４）令和４年度社会教育団体等への補助金 

   【事務局より説明】 

令和３年度と令和４年度の補助金予算については同額となっております。本市の現 

在の財政状況等から増額は難しいですが、同額を維持していきたい旨説明。 

 

（５）令和４年度社会教育委員会議事業予定 

   【事務局より説明】 

   今年度の予定について下記のとおり説明 

  ・７月  第１回社会教育委員会議 

  ・９月  令和４年度近畿地区社会教育研究大会 

  ・１１月 第２回社会教育委員会議（予定） 

  ・１月  令和５年成人式 

  ・２月  社会教育講演会（予定） 

  ・３月  第３回社会教育委員会議（予定） 

 

（６）社会教育講演会（健全育成を考える２０２３（仮）） 

   【事務局より説明】 

例年、社会教育委員企画で青少年の健全な育成を目的として、講演会を実施してい 

ました。講演会の内容は「青少年健全育成」について、対象者は保護者や関係団体 

向けに行っていました。日時は２月の第１土曜日、場所はリビエールホール。 

近年の問題点として、集客に苦慮している、集客のため知名度を優先した講師に依 

頼すると、健全育成の話が希薄になる。このようなことを加味しながら社会教育講 

演会について検討した結果、研修会の対象者に応じて「社会教育委員向け研修会」 

や「一般向け講演会」等を実施していくという事になりました。 

今年度について、どのような形で実施するのかご検討いただければと思います。 

⇒委員からの主な意見 

・近年参加される方が減少してきた。以前は動員も呼び掛けた。このような中事業の 

継続について考えてきた。テーマは健全育成とし、一般向け講演会や社会教育委員 

向けの研修をしてはどうかということで、昨年は社会教育委員向け研修を実施した。 

  ・コロナの事があり、大きな講演会等ができない可能性があるため小規模での実施を 

検討しておく。また、社会教育委員として知っておかなければならないことがまだ 

まだ沢山あるので委員向けの研修会としてもよいのではないか。 

  ・小規模向けの研修会を計画しておき、コロナの状況に応じて人数や対象者（各委員 

が所属している団体等）を増やすという方法も一つではないか。 

  ⇒小規模の研修会に向けて準備を進める。内容については次回第２回会議までに各委 

   員で検討しておく。 

 

（７）令和４年度近畿地区社会教育研究大会 



   【事務局より説明】 

   令和４年度近畿地区社会教育研究大会「奈良大会」が開催されます。日時は９月２ 

日（金）、場所は「なら１００年会館」です。 

予算の都合上、社会教育委員から３名の参加とさせていただきます。３名を超える 

場合は事務局で調整させていただきます。参加費、交通費は事務局で負担いたしま 

すが、交通費については一旦立て替え払いをお願いいたします。 

ご参加を希望される方は事務局までご連絡ください。 

  ⇒川本委員、吉見委員、永井委員が参加を希望される。 

 

７．その他 

 各委員からの報告 

  青木委員 

   こども会の単位が減ってきている。現在５単位。団体の競技が出来なくなってきた。 

   今回３名からできる「ボッチャ」を行った。 

  山本委員 

   青少年指導員の活動が徐々に実施できるようになってきた。健全育成会、放課後子 

ども教室に、指導員が活躍できるよう取り組みを進めていきたい。 

  北井委員 

   体育協会も２年間活動ができない状況だった。春、秋の大会 市民総合フェスティ 

バル、市民キャンパスマラソンについて実施する方向で進めている。 

  織部委員 

   健全育成で今まで活動できていたフェス等ができなかった。そのため活動として、 

卒業式に花に思いを託した花道を作るため、みんなで色々な思いを込めてプランタ 

ーに花植えを行った。 

今年もできる範囲で取り組みを実施する。 

  谷舗委員 

   更生保護女性会では、犯罪を犯した方の支援、施設の支援、刑務所の見学、朝の挨 

拶運動、小学校の安全下校パトロール等して子どもたちの健全育成を願って運動を 

実施している。唯一社会教育に関係する活動としての成人式で新成人にお茶をたて 

てお祝いをする活動をしていたが、ここ数年コロナのため実施できていない。 

   7/9に社会を明るくする運動が行われるのでご参加いただきたい。 

 

柏原市生涯学習推進計画 

  市民の学習活動を総合的に推進するための指針として「誰もが生涯にわたって学び、 

つながり、生きがいをもって暮らせる わがまち かしわら」を基本理念とする柏 

原市生涯学習推進計画を本年３月に策定しました。 

今後は、社会教育委員の皆様、各関係団体、関係機関、事業者等のご意見をいただ 

きながら、本市の生涯学習を進めてまいりますのでご協力をお願いいたします。 



 

 

８．閉会 

   吉見副議長あいさつ 


